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CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 1 

ATA DA 58ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2 

Data e horário:  30/07/2021 – 9h  via google meet 3 

Presidência: Profa. Dra. Maria de Jesus Dutra Reis  4 

Secretaria: Aparecida Regina Firmino Canhete 5 

Membros presentes: Conforme lista de assinaturas anexa. 6 

A Sra. Presidente congratulou e agradeceu a participação de todos(a) os(a) representantes do 7 

colegiado e os convidados (a). Na sequência propôs a inclusão de um item na pauta relativo a 8 

Adesão ao Programa de Serviço Voluntário da servidora aposentada Maria Cristina M. Nitzsche  9 

junto à Secretaria de Relações Internacionais da UFSCar. Sem resposta de manifestações 10 

contrárias a proposta de inclusão foi acatada, item 3.5. 11 

Posses: Deu posse e boas-vindas aos novos representantes junto ao CoAd: - Profa. Dra. 12 

Eliana Akie Simabukuro,  representante efetiva do Conselho do Centro de Ciências  Humanas 13 

e Biológicas – CCHB;  aos Profs. Drs. José César Cruz Jr. e Alexandre Lopes Gomes, 14 

representantes do Conselho de Centro de Ciências  em Gestão e Tecnologia - CCGT, na 15 

qualidade de representantes efetivo e suplente respectivamente; ao Prof. Dr. Guilherme 16 

Guimarães Lage, representante suplente, do Conselho de Graduação. 17 

1 – APRECIAÇÃO DE ATAS 18 

Após apreciação, foram aprovadas, as atas da reunião extraordinária de 16/04, com uma 19 

abstenção  e da 57ª reunião ordinária, por unanimidade  20 

2. EXPEDIENTE 21 

2.1 – Comunicações da Presidência 22 

A Presidência informou que a Reitora Profa. Dra. Ana Beatriz de Oliveira está de férias. 23 

2.2 – Comunicações dos Membros 24 

Não houve. 25 

3- ORDEM DO DIA 26 

3.1 – Análise da solicitação de extinção do Serviço de Acompanhamento de Processos e 27 

Certificações da ProEx. Proc. nº 010251/2021-73. 28 

A Profa. Dra. Ducinei Garcia, Pró-Reitora de Extensão, informou que o servidor desta unidade 29 

teve várias saídas este ano para tratamento médico e inclusive está em licença médica 30 

atualmente e suas atribuições foram absorvidas pelo Administrador recém contratado na 31 

ProEx. A Função Gratificada dessa Unidade foi remanejada para a Secretaria do Conselho de 32 

Extensão.  Considerando que por legislação em vigor uma unidade não pode existir no SIORG 33 

sem uma FG e que os serviços do setor foram absorvidos por outras unidades, os 34 
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responsáveis acharam conveniente propor a extinção do Serviço de Acompanhamento de 35 

Processos e Certificações. Não havendo registro de solicitação de esclarecimento, em regime 36 

de votação a solicitação de extinção do Serviço de Acompanhamento de Processos e 37 

Certificações da ProEx, foi aprovada por unanimidade Deliberação exarada em Resolução 38 

CoAd nº 30. 39 

3.2 – Análise da solicitação de alteração da nomenclatura da Coordenadoria de Nutrição 40 

– CNutri para Coordenadoria da Rede Integrada de Segurança Alimentar – CRISA. Proc. 41 

SEI nº 23112.011446/2021-31. 42 

O Prof. Dr. Luiz Manoel de Moraes Camargo Almeida, Pró-Reitor de Administração Adjunto, 43 

esclareceu não se tratar apenas de alteração da nomenclatura da Coordenadoria de Nutrição, 44 

mas de uma adequação ao conceito. A proposta de mudança visa abarcar todos os processos 45 

que essa Coordenadoria representa, de integrar todos os serviços relacionados à alimentação 46 

dentro da UFSCar.  A Sra. Rita Santana, atual Coordenadora de Nutrição, informou que a 47 

proposta é passar a Coordenadoria de Nutrição para a Rede Integrada de Segurança Alimentar 48 

da UFSCar-RISA, que terá um Coordenador Administrativo para gerir todas as atividades 49 

relacionadas a RISA e uma equipe de apoio administrativo e operacional além de um Comitê 50 

Gestor dos Restaurantes Universitários. O Departamento de Nutrição que oferecerá apoio 51 

técnico, fiscalização e orientação, relacionada à nutrição e a segurança alimentar. O apoio 52 

administrativo e operacional ficará responsável pelo controle, pela fiscalização e orientação de 53 

todos os aspectos administrativos e operacionais da rede. O Comitê Gestor funcionará como 54 

um órgão consultivo para auxiliar a Coordenadoria, dando um retorno da comunidade pelos 55 

serviços prestados nos restaurantes universitários, sempre visando melhorias. Desta forma, a 56 

Rede Integrada de Segurança Alimentar da UFSCar serviria de apoio com relação à supervisão 57 

dos processos relacionados aos alimentos, além dos quatro Restaurantes Universitários, às 58 

Lanchonetes, aos Food Trucks, aos Ambulantes devidamente cadastrados, à UAC, a Eventos, 59 

às Feiras Livres e aos Pontos Fixos de Comercialização e de Apoio da Agricultura Familiar. 60 

Desse modo, a equipe técnica de nutrição ficaria responsável por capacitações e treinamentos, 61 

cursos e minicursos, parceria com a Vigilância Sanitária dos Municípios, além da contínua 62 

fiscalização aos Restaurantes Universitários. Destacou tratar-se de uma reorganização sem 63 

necessidade de novas Funções Gratificadas. Em discussão foram registradas várias 64 

manifestações, esclarecimentos e parabenizações à iniciativa. Após, em regime de votação foi 65 

aprovado por unanimidade a adequação da estrutura administrativa da Coordenadoria de 66 

Nutrição - CNutri da ProAd para Coordenadoria da Rede Integrada de Segurança Alimentar, 67 

com a sigla CRISA. Deliberação exarada na Resolução CoAd nº 31 68 

3.3 – Análise da solicitação do Departamento de Ciências Sociais, de aquisição de material 69 

permanente com recurso de ressarcimento de projetos financiados pela iniciativa privada – 1 70 

notebook, valor estimado R$ 5.399,00. Proc. SEI nº 23112.013580Q2021-75. 71 
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Não havendo registro de esclarecimentos, a solicitação de aquisição de material permanente 72 

do Departamento de Ciências Sociais foi aprovada por unanimidade.  Deliberação exarada no 73 

Ato Administrativo CoAd nº 139 74 

3.4 – Análise da solicitação de docência voluntária do Dr. Danilo Trabuco do Amaral, junto ao 75 

DBio-So. Proc. nº 23112.01292/2021-03. 76 

Não havendo registro de esclarecimentos a adesão ao Programa de docência voluntária do Dr. 77 

Danilo Trabuco do Amaral foi aprovada por unanimidade. Deliberação exarada em Ato 78 

Administrativo CoAd nº 140 79 

3.5 - Adesão ao Programa de Serviço Voluntário da servidora aposentada Maria Cristina 80 

Mozaner Nietzsche  junto à Secretaria Geral de Relações Internacionais da UFSCar. Proc. SEI 81 

nº 011811/2021-15. 82 

Não havendo registro de esclarecimento, a adesão ao Programa de Serviço Voluntário da 83 

servidora aposentada Maria Cristina Mozaner Nietzsche, item com inclusão aprovada no início 84 

da reunião, foi aprovada por unanimidade. Deliberação exarada em Ato Administrativo CoAd nº 85 

141 86 

3.6 – Análise da proposta de Regimento Interno da Unidade EMBRAPII UFSCar – Materiais. 87 

Proc. nº 006465/2021-45. 88 

O Prof. Dr. Adilson Jesus Ap. de Oliveira foi convidado a apresentar a Unidade EMBRAPII e 89 

sua proposta de Regimento. O Prof. Dr. Adilson informa que a UFSCar foi contemplada em 90 

2019 e credenciada em 2020 como unidade da EMBRAPII – Empresa Brasileira de Pesquisa e 91 

Inovação Industrial, que é um órgão da Ciência, Tecnologia e Inovação que tem como objetivo 92 

incentivar as empresas ao seu desenvolvimento industrial em parceria com as universidades e 93 

centros de pesquisa no Brasil. Há dezenas de unidades EMBRAPII espalhadas pelas 94 

universidades federais e estaduais, Institutos federais, SENAI, com diferentes temáticas;  no 95 

caso da UFSCar ela concorreu  pela área de Materiais e a seleção é feita com base na 96 

expertise dos pesquisadores da universidade nessa área. A EMBRAPII exige um sistema de 97 

governança que nesse momento foi desenhado dentro do CCET. O Regimento submetido foi 98 

elaborado com base nos regimentos de outras unidades da EMBRAPII. O Coordenador da 99 

EMBRAPII é o Prof. Dr. Ernesto C. Pereira de Souza, seu Vice-Coordenador, o Prof. Dr. Rafael 100 

Vidal Aroca e o Prof. Dr. Adilson Jesus A. de Oliveira, Coordenador de Projetos, que está 101 

auxiliando neste momento de implantação. A EMBRAPII exige que em todos os projetos, tanto 102 

de graduação quanto de pós-graduação, haja participação de alunos pois ela tem como 103 

objetivo ajudar na formação dos alunos para que possam adquirir expertise e experiência. O 104 

Diretor do CCET, Prof. Dr. Luiz Paulillo disse que o regimento foi discutido em duas reuniões 105 

do CoC-CCET e foi encaminhado às unidades do CCET para contribuições e sugestões; 106 

explicou que a unidade EMBRAPII foi colocada no CCET por orientação da própria EMBRAPII.  107 

O Prof. Dr. Adilson apresentou os principais pontos referentes ao Regimento da unidade 108 

EMBRAPII. Na estrutura organizacional o Regimento prevê um Conselho Deliberativo, Diretoria 109 
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Executiva, Secretaria, Coordenação de Projeto e Assessoria da Coordenação Geral de 110 

Projetos. O Conselho Deliberativo é o órgão superior da Unidade EMBRAPII cujo Presidente é 111 

o Diretor do CCET. Há três assessorias de coordenação geral do projeto: - Gestão 112 

Administrativa, - Gestão Comercial e – Gestão da Qualidade. Concluídas as manifestações e 113 

esclarecimentos, em regime de votação, o Regimento da unidade EMBRAPII foi aprovado por 114 

unanimidade. Deliberação exarada em Resolução CoAd nº 33.  115 

3.7 – Análise da solicitação de adequação de estrutura da ProAd, com relação ao 116 

Departamento de Administração de São Carlos, DeA-SC, para Coordenadoria de Planejamento 117 

e Administração. Proc. nº  23112.011251/2021-91 118 

A Pró-Reitora de Administração, Sra. Edna Hércules Augusto, explicou que a gestão 119 

integrada Multicampi com foco em processos tem sido o norte da Administração da ProAd e 120 

a proposta de adequação na estrutura do Departamento de Administração para 121 

Coordenadoria de Planejamento e Administração vem nesse sentido, de realizar uma 122 

governança moderna, ágil e transparente a fim de tornar os processos mais fáceis. Como 123 

principal unidade de apoio à ProAd nos serviços administrativos, o Departamento tem 124 

atuado na conexão entre as Coordenadorias e a Pró-Reitoria de Administração, ampliando a 125 

fluidez dos processos, através de levantamentos, controles, definição de procedimentos e 126 

fluxos de processos. A nova Coordenadoria ficará responsável pelo Sistema de Concessão 127 

de Diárias e Passagens - SCDP, pela melhoria e atualização do site da ProAd e também 128 

pelo mapeamento de processos. O Sr. Célius Martinez que será o Coordenador da nova 129 

Coordenadoria de Planejamento e Administração fez uma breve apresentação sobre o 130 

funcionamento da Coordenadoria e disse que o objetivo é agregar as atividades do 131 

planejamento da ProAd a nível de Coordenadoria e concentrar atividades específicas que 132 

surgirem no decorrer da reorganização das atividades da ProAd. Se colocou à disposição 133 

para esclarecimentos.  A Presidência  agradeceu o trabalho da equipe da ProAd. Todo esse 134 

processo dará transparência às atividades da ProAd e representa um avanço para toda a 135 

comunidade. Concluídas as manifestações e esclarecimentos, em regime de votação foi 136 

aprovada por unanimidade a adequação da estrutura da ProAd com relação ao 137 

Departamento de Administração de São Carlos, DeA-SC, que passou para Coordenadoria 138 

de Planejamento e Administração, com a sigla CPlA. Deliberação exarada na Resolução 139 

CoAd nº 32.  140 

3.8. Apresentação da proposta de recebimentos e análises de demandas relacionadas aos 141 

espaços físicos. Proc. nº 23112.014107/2021-14. 142 

A Presidência esclareceu que nessa reunião será feita uma apresentação da proposta para 143 

esclarecer as dúvidas e em seguida encaminharão para as unidades para discussão e 144 

sugestões. A proposta deverá retornar posteriormente ao Conselho para deliberação. 145 

Parabenizou o trabalho de todos os envolvidos na proposta. A Profa. Dra. Luciana Gonçalves, 146 

Secretária da Secretaria Geral de Gestão do Espaço Físico – SEGEF explicou que o trabalho 147 

foi denominado como “Processos de recebimentos e análises de demandas relacionadas aos 148 
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espaços físicos (obras, reformas e manutenção de edifícios)”. Considerando a complexidade 149 

de lidar com obras e reformas dos espaços físicos da universidade em uma ação Multicampi, 150 

foi preciso criar um grupo bastante heterogêneo para atender os quatros campi. A proposta 151 

vem sendo desenhada já há algum tempo, visando criar procedimentos, padronizações, 152 

melhorar o fluxo de trabalho para que fique mais transparente para a comunidade. O Grupo de 153 

Governança em Redes Multicampi envolve a Pró-Reitoria de Administração, a SEGEF, 154 

Secretaria de Gestão Ambiental - SGAS, Secretaria de Informática -SIn, Diretores de Centro e 155 

Prefeituras Universitárias e tem como objetivo implementar normativa para os processos de 156 

recebimentos e análises de demandas relacionadas a projetos e obras de reformas de espaços 157 

físicos ou ampliações e requisição de serviços comuns de manutenção, que passarão a ser 158 

unificadas no Sistema  Central de Serviços da UFSCar. A intenção é adotar um procedimento 159 

único para que todas as demandas relacionadas a espaço físico sejam apresentadas, 160 

registradas, avaliadas de acordo com sua urgência; os procedimentos de acompanhamento da 161 

gestão e da comunidade também estarão sendo submetidos à apreciação na proposta.. Os 162 

conselheiros parabenizaram o excelente trabalho feito pelo grupo. O Diretor do CCET Prof. 163 

Luiz Paulillo convidou a equipe  para apresentar a proposta no CoC-CCET, se possível no 164 

próximo mês. A Vice-Diretora do CCBS, Profa. Isabela, disse que seria muito interessante que 165 

essa apresentação fosse feita em todos os Conselhos de Centro. A Profa. Luciana da SEGEF 166 

disse ser um grupo grande, que envolve várias pessoas de unidades diferentes e se colocam à 167 

disposição; pediu aos Centros para encaminharem suas agendas para organizarem as 168 

reuniões. A Presidência  propôs que as solicitações dos Centros para as reuniões sejam feitas 169 

via SEI, com agendamento das reuniões realizadas pela ProAd.  170 

Nada mais havendo a tratar, a Presidência agradeceu a presença e colaboração dos senhores 171 

conselheiros, declarando encerrada a presente reunião, da qual, eu, Adriane Cristina de O. 172 

Garcia,  redigi a presente ata, que assino juntamente com a servidora Aparecida Regina F. 173 

Canhete, que secretariou a reunião, após ser assinada pela Sra. Presidente e demais membros  174 

presentes.  175 

Profa. Dra. Maria de Jesus Dutra dos Reis      Prof. Dr. Daniel R. Leiva      Profa. Dra. Ducinei Garcia 176 

Prof. Dr. Ernesto C. Pereira de Souza      Prof. Dr. Luis Eduardo Moschini      Edna Hércules Augusto 177 

Djalma Ribeiro Jr.           Profa. Dra. Jeanne Liliane M. Michel         Prof. Dr. Márcio Luis L. Viola       178 

Prof. Dr. Fernando A. Vasilceac            Rogério Fortunato Jr.         Arquelau M. Zordão       179 

Ernesto Abel F. F. Pallarolas       Prof. Dr. Pedro Carlos Oprime          Erick Lázaro Melo 180 
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Profa. Dra. Erica Pugliesi      Profa. Dra. Luciana M. Gonçalves      Prof. Dr. Luiz Fernando O. Paulillo  181 

Profa.Dra. Isabela A.de Oliveira Lussi     Prof.Dr. Adelcio Camilo Machado     Prof.Dr. Ricardo T. Fujihara 182 

Profa.Dra. Ana Lúcia Brandl         Prof. Dr. André C.A. dos Santos      Profa.Dra. Mônica F.B. M. Thiersch 183 

Profa.Dra. Giulianna R. Carmassi     Prof.Dr. Edivaldo L. dos Santos     Profa. Dra. Heloísa S.S. Araújo 184 

Prof. Dr. Oto A. Vale      Profa. Dra. Roberta Cornélio F. Nocelli      Prof. Dr. Heber Lombardi de Carvalho 185 

Daniel P. Moretti         Mariana F. C. Magnani             Também estiveram presentes:  186 

Profa. Dra. Diana Junkes B. Martha      Prof. Dr. Luiz Manoel de M. C. Almeida        187 

Sra. Izaura  do C. Alcoforado        188 


